



THE SPIRIT OF BERN

Medienmitteilung, 1.3.2024

Hochkarätige Panels und vielfältige Breakout Sessions: Der Spirit of Bern 2024 diskutiert die Energiezukunft Schweiz

Bereits zum neunten Mal treffen sich am 7. Mai 2024 Fachleute aus Politik, Wissenschaft und Wirtschaft, um aktuelle, drängende Fragen zu diskutieren. Die diesjährige Ausgabe steht im Zeichen der Energiezukunft Schweiz. Erneut ist es gelungen, hochkarätige Referentinnen und Referenten unterschiedlichster Disziplinen für diesen Tag zu gewinnen.

Eine zuverlässige Energieversorgung der Schweiz ist eine wichtige Grundvoraussetzung für das Funktionieren unserer Wirtschaft. Bis vor kurzem war es selbstverständlich, dass Strom jederzeit und überall verfügbar ist. In den vergangenen Jahren ist diese Gewissheit allerdings arg in Bedrängnis geraten und Begriffe wie «Strommangellage» oder «Energiekrise» prägen die öffentliche Debatte.

Der neunte SPIRIT OF BERN nimmt sich diesem hochaktuellen Thema erneut sehr interdisziplinär an und konnte eine Vielzahl hochkarätiger Expertinnen und Experten gewinnen. So wird u.a. Michael Herrmann, Geschäftsführer des Forschungsinstituts Sotomo, das Hauptprogramm am Nachmittag mit einem Referat eröffnen, das eine der wohl grössten Herausforderungen der Energiewende benennt: Überall, nur nicht bei mir!

Das Hauptprogramm: Politische Rahmenbedingungen und konkrete Beispiele

Die beiden Sessions des Hauptprogramms am Nachmittag spannen den weiten Bogen vom Umgang der Schweiz mit den veränderten Rahmenbedingungen bis hin zu konkreten Projekten im Kanton Bern. Wie wurden diese umgesetzt und wie kann man mögliche Widerstände in der Politik, in Verbänden und in der Bevölkerung im gemeinsamen Gespräch lösen? «Wir sind stolz, konnten wir erneut den zuständigen Bundesrat gewinnen und ich bin gespannt, welche Botschaft Albert Rösti zum Abschluss der Veranstaltung an das Publikum richten wird», sagt Daniel Buser, Präsident des Stiftungsrats und in dieser Funktion auch Hauptverantwortlicher für das Programm des SPIRIT OF BERN.

In der ersten Session wechseln sich Podiumsdiskussionen mit Vertreterinnen und Vertreter aus Politik (u.a. Thierry Burkart, Aline Trede und Jürg Grossen) und Wirtschaft (Robert Itschner, Antje Kanngiesser, Alexander Keberle und Marcel Ottenkamp) mit Referaten von hochkarätigen Expertinnen und Experten (u.a. Joël Mesot, Doina Radulescu und Christian Rüegg) ab. In der zweiten Session kommen Praktiker wie Alexander Reinhard (Bäckerei Reinhard), Daniel Fischlin (Kraftwerke Oberhasli) oder Urs Ryf (Flughafen Bern) zu Wort. Regierungsrat Christoph Ammann wird zu Beginn der Session sein erfolgreiches Konzept der Runden Tische im Kanton Bern präsentieren. Er wird zudem an der abschliessenden Paneldiskussion mit Vertreterinnen und Vertreter von Umweltverbänden teilnehmen.

Wissenschaftspartner:



Leading-Partner:

die Mobiliar





THE SPIRIT OF BERN

Die vier Breakout Sessions: hochkarätige Besetzung und spannende Themen

Am Vormittag besteht wiederum die Möglichkeit, sich in verschiedenen Breakout Sessions mit vier Themen vertiefter auseinanderzusetzen. Alle Sessions sind mit hochkarätigen Expertinnen und Experten besetzt. Folgende Themen werden behandelt:

Session 1: Mobilität: Die Elektrifizierung des Verkehrs ist ein Katalysator für die Energiewende.

Session 2: Das Gebäude im energetischen Fokus: Um die schweizerischen Klimaziele 2050 umzusetzen, braucht es neue politische und technische Rahmenbedingungen.

Session 3: Finanzierung der Energiezukunft: Der Weg in eine neue Energiezukunft benötigt eine tragbare und faire Finanzierung.

Session 4: Wie schliessen wir die Winterstromlücke? Die Elektrifizierung des Verkehrs und der Zubau von Wärmepumpen erhöht den Energiebedarf der Schweiz verstärkt auch im Winter.

«THE SPIRIT OF BERN» ist als breit abgestützte Stiftung organisiert. An der einmal jährlich stattfindenden Veranstaltung versammeln sich Vertreterinnen und Vertreter, Führungspersonen sowie Meinungsmacherinnen und Meinungsmacher aus Wirtschaft, Wissenschaft und Politik. Die eintägige Veranstaltung fördert den Dialog zwischen den drei Bereichen und ergründet, wie unsere Gesellschaft mit grossen Fragestellungen umgeht – heute und in Zukunft. Alle Interessierten sind eingeladen, am Anlass teilzunehmen.

Bildmaterial: Bildmaterial kann [hier](#) heruntergeladen werden

Bildquelle: zvg / ©spiritofbern

Website: www.spiritofbern.ch

Kontakt

Prof. em. Dr. Daniel Buser

Präsident des Stiftungsrats «THE SPIRIT OF BERN»

Telefon: +41 79 476 42 25

E-Mail: buser@spiritofbern.ch

Medien

Nicola v. Greyerz

Kommunikation «THE SPIRIT OF BERN»

Telefon: +41 78 684 17 13

E-Mail: medien@spiritofbern.ch

Kongressorganisator

c/o Bern Congress Organiser BCO

Taubenstrasse 8

3011 Bern

Telefon: +41 31 312 43 17

E-Mail: info@spiritofbern.ch

Wissenschaftspartner:



Leading-Partner:



die Mobiliar

